

Núm. 136. Viernes



10 de Febrero de 1837.

# GACETA OFICIAL.

## ARTICULO DE OFICIO.

*S. M. sigue sin novedad en su importante salud.*

De igual beneficio disfruta S. A. R. el Serenísimo Señor Infante DON SEBASTIAN GABRIEL á la cabeza del Ejército.

Las últimas noticias que se han recibido de Salzbirgo aseguran, que continuaban en aquella Ciudad sin la menor novedad en su importante salud S. A. R. el Serenísimo Señor PRINCIPE DE ASTURIAS, los Serenísimos Señores Infantes Don JUAN CARLOS y Don FERNANDO MARIA, su Augusta Tia la Serenísima Señora Infanta Doña MARIA TERESA, y la Serenísima Señora Infanta Doña MARIA AMALIA.

## MINISTERIO DE LA GUERRA.

Comandancia general de Navarra.— Excmo. Sr.— Fijo en la idea de causar una noche de espanto á la guarnicion de Larraga, lo intenté al fin en la última: á las cinco de la tarde salí de este pueblo para el de Andion con el batallon de Guías; las sombras de la noche favorecieron mi proyecto, pues á las diez logré aproximarme á tiro de pistola de la guarnicion que iba á ser sorprendida. Veinte y cinco bravos voluntarios hijos de Larraga, comandados por su compatriota D. Luis Goñi, cruzaron con silencio el fuerte de San Andres y la Villa, y doblando la montaña, asaltaron el inexpugnable castillo de la Corona: Goñi dió el ejemplo, siendo el primero que esaló la muralla superando un hondo foso. Los decididos campeones que le siguen no hacen aprecio de la descarga que le tiran los centinelas enemigos á quema-ropa: lanzanse sobre ellos, y en seguida rinden prisionera toda la guarnicion del fuerte; 3 piezas de artillería, 11 cargas de cartuchos de fusilería y otros varios pertrechos, con muchas arrobos de tocino y arroz es el fruto de este arrojó sin igual. Dominado el pueblo por los valientes que en este instante son reforzados con la sétima compañía de Guías, que manda el capitán D. Antonio Zaldueño, asestan la artillería contra los enemigos, y aunque á bullo, tiran cañonazos, gritando desde el castillo *viva CARLOS V*; pero el dia debía llegar y con él el desengaño, aunque tan vergonzoso para el enemigo de lo corto de nuestras fuerzas. Antes que llegase este caso quise evitar el compromiso, é inmediatamente mandé se retirasen los prisioneros, cuyo número asciende á 31 y un oficial, aprovechándose la tropa del armamento y de todas las municiones de boca y guerra, é inutilizando lo que quedaba, por no poderlo sacar al volver á pasar el precipicio por donde acababan de entrar.—Esta feliz operacion tiene de suyo la satisfaccion de no haber disminuido un solo hombre de las filas del REY N. S.—Todo lo que me apresuro á po-

ner en noticia de V. E., por si se digna elevarlo al Soberano conocimiento de S. M.— Dios guarde á V. E. muchos años. Cuartel general de Cir. ú mi 8 de Febrero de 1837.— Excmo. Sr.— Juan Antonio Zerauegui.— Excmo. Sr. Secretario de Estado y del Despacho de la Guerra.

Durante el mes último se han pasado de las filas enemigas á las del REY N. S. 286 individuos de la clase de tropa, entre ellos 113 de la legion argelina y 9 de la británica.

El dia 2 hicieron movimiento de Bilbao doce batallones enemigos en direccion á Balmaseda, y habiendo dispuesto S. A. R., que dos batallones de Navarra, dos de Aragon, uno de Guipúzcoa y el 3.º Provisional se trasladasen á Miravalles y Arrigorriaga, S. A. R. se presentó al dia siguiente en Arranduiaga para dirigir las operaciones, si el enemigo continuaba su marcha; pero habiendo regresado á Bilbao sin atreverse á continuar en aquella direccion, el brigadier D. Castor Andechaga, le picó la retaguardia, le causó muchos heridos, é hizo cinco prisioneros. Nuestros batallones volvieron á su anterior acantonamiento y S. A. R. á Zornoza. Por la noche dispuso el mismo brigadier, que el 7.º de Vizcaya incomodase á la retaguardia enemiga que habia quedado acampada, y lo hizo con tanta bizarría que introdujo el desorden en la masa rebelde, cojió tres prisioneros, un gran número de morales, maletas, espadas de oficiales, cajas de guerra, y 26 fusiles de los machos que quedaron abandonados: la confusion fue completa, y si la noche no hubiese estado tan obscura, se hubiera recojido cuanto los fugitivos dejaron en el campo.

## PARTE NO OFICIAL.

### Noticias extranjerias.— FRANCIA.

#### PARIS.

El mismo dia que en la discusion de la cámara, Berryer ejerció todo el poder de su talento oratorio: habiamos dicho que el nombre de Berryer significa el derecho Real y la libertad del pueblo, pues que en su discurso ha sabido resumir toda la política interior y exterior que nosotros deseamos para la Francia.

Los diaristas de todos colores no han podido menos de hacer justicia á esta fuerza de concepto y de razonamiento, que derrama torrentes de luz en las discusiones de la tribuna: á este vigor de raciocinio y de lógica, con que justamente pone de manifiesto todos los errores y decepciones en materias políticas.

Este grande orador, hombre nacional por principios, se ha hecho el hombre de la Francia por su incomparable talento. El Omnipotente le ha concedido las poderosas facultades de que está adornado, como medio para hacer triunfar la verdad que descansa en su conciencia. En este memorable

discurso ha confesado que Dios es el Soberano regulador del gobierno de la tierra. ¡DIOS! ¡DIOS solo, ha dicho; y su voz penetrante ha conmovido todas las almas al eco de esta grande palabra, DIOS!

Ha proclamado altamente el principio monárquico, y el principio de la libertad política: ha reducido à su justo valor esta acusacion de *despotismo*; producida por aquellos que colocan toda la cuestion en las formas, mientras que la *tiranía* existe en el fondo de las cosas; y ha presentado al Rey Carlos V como el restaurador de las verdaderas libertades de su país, oprimido bajo el infame yugo de las insurrecciones de San Ildefonso y de la Granja. Su palabra elocuente ha estremecido al coloso británico, que funda su grandeza y su prosperidad sobre la ruina de nuestro país, y à favor de las crueles divisiones que sostiene en la Península; y ha hecho ver que el tratado de la *cuadruple-alianza*, despedazado por la espada de Carlos V, ha sido reemplazado por la insolente arbitrariedad del gabinete de S. James.

No hay un afecto nacional que Mr. Berryer no haya excitado; y nunca han tenido el ingenio, la opinion y el interés de nuestro país un intérprete mas noble y mas verídico. No necesitamos otra prueba de esta verdad, sino el interés lleno de emocion con que se le ha oido: la conciencia de los hombres aprobaba sus razones, aun en el momento mismo que el espíritu de partido se disponia à combatirlos. Es preciso confesar, que lo que sale del alma, al alma se dirige: lo que parte de una profunda conviccion, altera y conduce las convicciones: era necesaria la no-intervencion, pues la intervencion no tendrá lugar. Hay hombres suscitados por Dios, y de este número son Carlos V, Zumalacarregui, Berryer... Los unos triunfan con la espada en los combates, y los otros con la cuchilla de la palabra en las asambleas: su inspiracion participa del espíritu divino: este dón de una elocuencia espontánea, es como el rayo que à un mismo tiempo, ilumina, hiere, y electriza cuanto encuentra à su paso: es la emanacion de un poder superior, que se vale de la voz de un hombre como de un instrumento.

Mr. Berryer ha sobrepujado las esperanzas de los hombres de la religion y de la monarquía que le han enviado à las cámaras; pues no ha omitido la defensa de ningun principio de orden moral ni de orden político, y ha sostenido todos los intereses nacionales. El pequeño número de realistas que le rodean, se ha hecho el árbitro de las discusiones parlamentarias y de los destinos ministeriales: no dista mucho el triunfo cuando ya se ha tomado una posicion tan ventajosa.

Ningun hombre excita hoy en Francia mas nobles y fuertes simpatías que Mr. Berryer: en el momento que anunciamos que à sus amigos, à los apreciadores de su carácter, à los admiradores de su inmenso talento se les invitaba à que le ofreciesen una indemnizacion por los sacrificios que ha hecho en defensa de la causa comun, se formaron en todos los ángulos de la Francia listas de suscripcion, y todas las clases de la sociedad le ofrecieron gustosos donativos voluntarios. Es tal el poder del principio, en cuyo favor hicimos la invitacion, que desde luego y en todas partes se formaron juntas para regularizar el ingreso de estas voluntarias contribuciones. La suscripcion es tan satisfactoria, que ha superado con exceso el cálculo de los hombres generosos que la concibieron; pero aun no es completa como expresion del voto nacional: y como cada dia se aumenta la fama de este elocuente orador y sus derechos al público reconocimiento, debe en la misma proporcion aumentarse el número de los que se disponen à tributarle el testimonio de su admiracion y aprecio. Puede ser que la suscripcion tenga un destino personal; mas no hay duda que en su origen, manifestacion y objeto es una obra nacional. Cada nombre que añadamos à los muchos que ya existen en lista, es un acto de adhesion à los principios que profesa el orador mas grande de nuestra época: principios que resumen en sí cuanto tienen de verdadero, de útil, de honroso y de aplicable, los partidos en que por desgracia se halla dividida la Francia.

Manifestamos nuestro vivo reconocimiento à los hombres decididos, que respondieron con tanta benevolencia à nuestra primera invitacion; y nos dirigimos llenos de confianza à los que aun no se habian decidido por falta de una plena conviccion, y de cuya irresolucion ha debido triunfar este último acontecimiento. Mr. Berryer se ha dedicado enteramente à sostener la gloria y los intereses de la Francia; y no le faltan los corazones, los votos y el apoyo de todos los hombres de bien.

(G. de F.)

— Las noticias de Barcelona tienen un carácter mas alarmante, y segun escriben de esta Ciudad, cuando menos la mitad de los individuos que componen la guardia nacional son del partido alborotador, y por consiguiente capaces de todos los excesos imaginables: por lo que el *Vapor* dice — "Los rebeldes han sido desarmados: un periódico que atizaba el fuego de la discordia ha cesado de publicar sus incendiarias producciones: y en estas circunstancias, ¿qué es lo que debemos hacer? No lo sabemos; pero la ciudad no está tranquila: la inquietud está grabada en los semblantes de todos los hombres pacíficos: el comercio ha suspendido sus operaciones, y muchos individuos tratan de buscar su seguridad en otra parte: no hay exageracion en lo que decimos. Barcelona está muy distante de haberse tranquilizado." (Id.)

— El general Subervic ha depositado hoy en la secretaria de la cámara de los diputados, una peticion de los oficiales de la legion argelina, que reclama el interés y la asistencia de la cámara y del gobierno. Esta exposicion contiene puntos dignos de toda la atencion de las cámaras, pues que la legion se halla en el mayor abandono, asi en punto à pagas como de vestuario; y concluyen pidiendo, que si el gobierno español por quien sacrifican sus vidas no puede ó no quiere suministrarles lo necesario, se les admita à servir en los regimientos franceses, enviándolos al Africa, donde ya se han batido anteriormente.

(Id.)

Las cartas de los liberales de Madrid, lamentándose del estado deplorable de los negocios de Cristina, hacen una pomposa descripcion de los numerosos bailes y brillantes fiestas dadas en honor de la libertad. De los ministros dice, que tienen la rara habilidad de ocuparse à un mismo tiempo de hacienda, de combates y de cuadrillas. — Madrid se nos figura una ciudad hambrienta que arroja sacos de harina por encima de las fortificaciones, y los ministros parecen hombres picados por la tarántula, que danzan al tiempo de su agonía.

— El 20 la municipalidad de Barcelona ha sido reemplazada por la anterior. El general Serrano ha aprobado las medidas tomadas por Parreno para restablecer el orden. Barcelona estaba tranquila el 24; pero los espíritus inquietos. — Cabrera ha llegado el 16 cerca de Valencia con siete batallones. Las partidas se van haciendo formidables en este reino. Las tropas de la Reina no pueden operar por falta de disciplina. Valencia quedaba tranquila el 20, gracias à la firmeza de su gobernador. Tres puertas estaban cerradas desde el 17. — No es sola Valencia la ciudad amenazada por los carlistas, cuya organizacion se hace cada dia mas temible. En el medio-dia las guerrillas de la Mancha, de Andalucía y Extremadura dan tanta inquietud al gobierno de Cristina como el ejército de Cabrera, y no hay en Madrid un solo hombre que se les pueda oponer desde que las tropas todas se han concentrado en Bilbao y en Burgos. Por la parte del alto Aragon los cristinos se ven obligados à guardar el Ebro, porque los carlistas han avanzado hasta el valle de Beceite, que ocupan con tres batallones y 300 caballos. (Cotid.)

Quando el Rey de las Dos Sicilias Fernando 1.º se restituyó à su Capital, fiel al voto que habia hecho durante sus desgracias, echó los cimientos de un templo bajo la advocacion de S. Francisco de Paula, en frente de su palacio. Esta obra inmensa, continuada por este Príncipe y por sus dos sucesores, à pesar de las turbulencias políticas, y estrecheces de la hacienda que eran consiguientes, habiéndose acabado completamente se hizo la dedicacion y consagracion el dia de Navidad por Mons. Gabriel Ferretti, arzobispo de Seleucia y nuncio del Papa, en presencia del Rey y de la familia Real. El Soberano Pontífice, atendiendo à la grandiosidad y belleza de este famoso edificio, le ha concedido el título de Basilica, con todos los privilegios anejos à las Basílicas de Roma. El altar mayor ha sido declarado altar pontifical. (Id.)

— En virtud de las órdenes expedidas por los jueces, que por delegacion de la cámara instruyen el proceso del atentado de 27 de Diciembre último, se han hecho estos dias mas de 24 prisiones; y entre los individuos arrestados se hallan un tal Meunier, Dumontier, impresor, y Conchart, peluquero. Diez y seis acusados hay detenidos provisionalmente en la prision del depósito, y los otros ocho están en la Conserjeria: tambien se habla de otros cinco individuos presos y conducidos à Santa Pelagia, à quienes se atribuye proyectos sediciosos. Dicen que han sido arrestados dos reclutas de los regimien-

tos que están de guarnición en París, añadiendo que acaban de sentar plaza con solo el objeto de proporcionarse una ocasión para atentar sin obstáculos contra la vida de Luis Felipe. También se han hecho presos en Moulins otros dos individuos, por haber proferido expresiones injuriosas contra el Rey.

—El delincuente *Meunier* tuvo el jueves pasado una entrevista con su madre, que le causó una profunda impresión, de la cual le resultó una convulsión nerviosa que le duró bastante tiempo; mas no por eso ha querido declarar nada, sin embargo de las reconvencciones que sobre este silencio le ha hecho su madre. *Meunier* comparece casi todos los días ante el presidente de la cámara de los Páres, y después de estos continuos interrogatorios, que muchas veces duran tres y cuatro horas, parece que está muy abatido y que llora con mucha facilidad. Siempre que se le traslada a la presencia de Mr. Pasquier va acompañado de los vigilantes y escoltado por los guardias municipales; y para mayor precaución, cierto número de soldados a las órdenes del capitán Donhet, ayudante de palacio, se colocan por escalones de trecho en trecho, cubriendo la carrera que ha de atravesar el preso, cuya medida tiene por objeto evitar el que se aproximen los curiosos, así como el que le dirijan alguna señal de inteligencia.

Se guarda el mayor sigilo respecto a los resultados del proceso; pero se asegura que *Meunier* ha hecho grandes revelaciones. También se han dirigido varios exhortos a diferentes departamentos, y a sus resultas se han arrestado algunos individuos.

—En las grandes tertulias de esta ciudad se habla mucho de las negociaciones entabladas, relativas a un enlace entre el duque de Nemours y una Princesa alemana. Se supone que tan luego como se presente a las cámaras la ley sobre las rentas destinadas a la manutención de este Príncipe, el ministro podrá hacer a la comisión las comunicaciones confidenciales respectivas a este negocio.

—La expedición de Constantina se compondrá de 13 regimientos de infantería, un gran número de artilleros, que formarán cerca de 40 baterías completas, con las correspondientes tropas de ingenieros, 2000 hombres de caballería y 3 batallones de tiradores de Africa, cuyo total de tropas no bajará de 23.000 hombres. (*Gaceta de Francia*.)

Los beduinos han asesinado traidoramente a un marino francés en el fuerte de Lacalle, y nuestro comandante ha reclamado el castigo del delincuente, que pudo sustraerse a las pesquisas de la autoridad; pero la tribu a que pertenecía, para dar en algún modo satisfacción de este atentado, ha ofrecido cinco mil reales a título de indemnización; y esta suma será entregada religiosamente a la familia del asesinado.

## NOTICIAS DE ESPAÑA.

S. M. salió de Durango el 7 a las diez y media de la mañana; y habiéndose detenido a comer en Elgoibar, llegó a Azcoitia a las 6 de la tarde. El día 8 a la una de la tarde salió S. M. para Tolosa.

De Huesca escriben con fecha del 20 del pasado: "los revolucionarios están por aquí sumamente irritados al ver, que la facción de Cataluña se presenta hoy tan amenazadora, tan orgullosa y tan terrible, cuando hace dos meses la dieron por deshecha los generales en sus partes, y los periodistas en sus inmensos papelones. Para todos ha sido un chasco: mas en fin es preciso resignarse, y recibir a los carlistas el día en que se les antoje visitarnos."

De Tamarite escriben al *Castellano*: "Estamos en continua alarma desde la sorpresa de los nacionales de la ribera en Albalate del Cinca. Por la parte de Lérida nos atemoriza el cabecilla Arbonés con sus correrías, y por la parte alta de Cataluña nos meten también miedo unas cuantas facciones al mando de Orteu."

"La noticia de que se aproximaba una de estas, nos agrió nuestras diversiones de ferias, y ha hecho poner piés en polvorosa a la mayor parte de gente que concurrió a ellas: por fortuna cambió de dirección, y cayó sobre Benavarre al amanecer del 23, donde ejerció todo su furor, después de sorprender una gruesa fuerza nuestra, y matar al oficial que la mandaba."

De las fronteras de Cataluña con fecha del 23 de Enero

escriben a la *Gaceta de Languedoc*. "El gobernador de Manresa ha sido derrotado por Tristany. Este jefe habiéndose apoderado de Solá, apresó allí un destacamento del provincial de Zamora, mandado por un oficial superior. Dos batallones provinciales y los urbanos de Manresa salieron de aquella ciudad, con el objeto de recobrar la posición que habían ocupado los carlistas; pero estos a beneficio de una retirada falsa, dejaron que la columna revolucionaria se internase en un desfiladero coronado por toda la brigada de Tristany. El fuego duró por largo tiempo; mas una brillante carga de la caballería catalana, decidió la victoria en favor de los carlistas. Los revolucionarios se dispersaron y fueron perseguidos y acuchillados hasta las puertas de la plaza. Su pérdida ha consistido en 230 hombres y una gran cantidad de fusiles, municiones y bagajes."

"Zorrilla ha bajado a los alrededores de Gerona, y ha sorprendido a Labisbal el día 21, quedando en su poder un buen número de prisioneros, entre ellos 50 soldados de línea y 33 nacionales."

De Barcelona escriben al mismo periódico: "que en aquella ciudad se oye repetir a cada paso el grito de *mueran los franceses*."

Los revolucionarios estaban persuadidos de que los alrededores de Cantavieja no serían ya ocupados por los carlistas; pero no ha sido así: todo al contrario: el jefe Lucas Domenech entró en Traiguera a la cabeza de 1000 carlistas aragoneses, al mismo tiempo que Serrador se apoderaba de Alcalá de Chisver, ocupando la plaza con 800 infantes y 140 caballos. Cuando Serrador salió de Chisver para Rosell, entraron en la primera villa otras dos columnas carlistas, mandadas por D. Juan Bautista Morfá y D. Manuel Altafulla. La facción de Forcadell aniquilada tantas veces por los boletines revolucionarios, entró boyante a mediados de Enero en Villahermosa con dirección a Caudiel. Según noticias recibidas de Teruel se había situado en Rubielos una columna realista de 3000 hombres, cuya mitad se puso en movimiento hacia Manzanera. Por el mismo tiempo ocupaban a Barracas los carlistas en fuerza de 2000. De forma que los tales facciosos destruidos en todas partes, dispersos y aniquilados según los partes de los jefes revolucionarios, aparecen hoy por todas partes y en número considerable en el reino de Valencia, en Aragón y en Cataluña.

El *Español*, que también había creído libre de facciosos todo el distrito de Cantavieja, anuncia ahora la aparición de muchas *bandas*, de las cuales la que menos cuenta con una fuerza de 1000 infantes por confesión del mismo periodista.

En el mismo periódico se habla de las *gavillas* que inundan la Andalucía, y que interceptan lastimosamente la correspondencia de Madrid.

Zaragoza 21.—"Se trata de una nueva y muy gruesa contribución para poner la ciudad en mejor estado de defensa. Los carlistas de Llangostera se hallan en Valderrobles y se hacen respetar de nuestras columnas, que es un portento. Cabrera ha vuelto a salir a la escena cada vez mas fuerte y mas temible."

En la correspondencia de Madrid del 21 se lee: "nuestra situación siempre crítica y peligrosa se va complicando por momentos. El *Erario* está exhausto: llueven las reclamaciones de los generales, y no hay modo de satisfacer sus diarias peticiones: el ejército hambriento y desnudo sacude el yugo de la disciplina: la deserción es demasiada en todas partes, y el gobierno halla en todos sus proyectos obstáculos insuperables. Toda la decantada habilidad de Mendizábal para arbitrar recursos y crear expedientes, se estrella por necesidad contra tal estado de cosas; el resultado es evidente: la disolución de esta máquina de embrollos, y el restablecimiento del orden legal asegurado en el triunfo de DON CARLOS."

En otra correspondencia de la Capital se dice: "aquí no va quedando un soldado del ejército: la guardia nacional es quien lo luce cantando el *trágala* y repartiendo sablazos. Hace quince días creyeron neciamente, que todo estaba hecho con haberse levantado el sitio de Bilbao; pero otra vez están de mal humor al ver que los carlistas ocupan las mismas posiciones tan cerca de la villa, y contribuye mucho a fomentar su desesperación, el milagroso incremento que han tenido los facciosos en la Mancha y en la provincia de Cuenca. El Royo de

Nogueruelas y el Arcipreste de Moya obran sin duda en combinacion con Cabrera à la cabeza de fuerzas muy respetables. Palillos ha vuelto de Aragon, trayendo en su compania un excelente cuadro de oficiales para organizar una brigada. Jamas han sido tan numerosas ni tan temibles como hoy las facciones de Orejita y Jara en tierra de Toledo, y la de Rincon en Extremadura.

Segun otra correspondencia de Madrid, Mendizabal pensaba ir à Londres à agenciar hombres y dinero. Para el pago de estos adelantos se designan S. Sebastian, Pasajes, la isla de Cuba etc. Pero en Madrid se cree, que este no es sino un pretexto honroso para dejar el ministerio de hacienda, en el cual se halla muy embarazado. Los últimos medios de que se ha valido para obtener recursos no han tenido resultado alguno. Entretanto las necesidades del ejército son urgentes, y las reclamaciones han pasado de la queja à la amenaza. — Narvaez al llegar à la Capital fue inmediatamente à visitar al embajador ingles. Mr. Villiers ha trabajado por arreglar una entrevista entre el general descontento y el ministro de hacienda. No se sabe si efectivamente se habrá verificado. Sea lo que fuese, se advierte en Madrid que el representante de la Gran Bretaña se mezcla en todo, y que su influencia crece por dias; la del embajador de Francia por el contrario, va desapareciendo.

Estella 2 de Febrero.—"Por aqui no hay novedad particular. Iribarren desde Peralta ha marchado à Lerin. La Ribera està animada del mejor espíritu. De continuo vienen por acá gentes de aquel país à tomar voluntariamente plaza en nuestros batallones."

De Santander se sabe, que continúan cada vez mas frecuentes las riñas entre los paisanos y los ingleses siempre embriagados y sin vestigios de disciplina. La llamada *guardia nacional* y hasta la tropa de línea de guarnicion en aquella plaza, han tomado parte en estas contiendas, y por dos veces se hubiera convertido Santander en un campo de batalla, sin la mediacion de un gefe superior español y de Lord Hay.

La *Gaceta de Madrid* anuncia que se han vendido ya 727 fincas pertenecientes à las iglesias y conventos, cuyo importe asciende à 60 millones de reales.

Las còrtes revolucionarias continúan manifestando el ódio que les devora contra la religion de nuestros padres. Los mas osados se declaran abiertamente contra todo culto religioso y contra los principios de la moral eterna: otros menos atrevidos, pero mas tortuosos y solapados afectan mucha piedad, suspirando por la sencillez y pureza de la iglesia primitiva con el objeto de destruir la presente, haciéndola despreciable à la vista de los pueblos.

En la sesion del 13 el diputado Blanco pide una reforma general eclesiástica, hermana carnal de la que hizo con el clero frances la asamblea nacional. Reformar en el idioma revolucionario equivale à destruir y aniquilar. Lo que toca la mano destructora de nuestros reformistas, desaparece indefectiblemente.

No habrá ya ceremonias exteriores, y se suprime la solemnidad del culto público fuera de las iglesias, excepto la procesion de *Corpus*. No se expondrán ya al público ni la cruz

ni las imágenes santas: quedarán suprimidas todas las cofradías, cualquiera que sea su denominacion, y el objeto de su instituto.

En la sesion del 14 el diputado Caballero insiste en que la exclusion del Trono español decretada contra Carlos V, se extienda à los señores Infantes D. Sebastian, D. Miguel, la Princesa de la Beira y todos sus descendientes; y así se ha resuelto. Quiere aun mas Caballero todavía.... Quiere beber la sangre de los Borbones.... Quiere que à las 24 horas que haya caido en poder de los revolucionarios una persona Real, sea pasada por las armas.... Y esta asamblea de canibales acoje y aplaude tan horribles proposiciones. Nuestra alma se extremece al considerar el espantoso crimen que se proyecta, y la España y la Europa entera ven en este empeño tan escandaloso como ridículo, un testimonio mas de lo que el mundo puede esperar de la revolucion española, y de estos hombres de maldicion que la dirijen.

En la sesion del 15 se procedió à discutir, ó mejor, à delirar sobre el dictámen de la comision de negocios eclesiásticos. Gonzalez Alonso quiere que la reforma marche con lentitud. Porque no debemos dudar, dice, de que la curia romana no cederà un paso, y que esto mismo que se dice ahora, se tendrá por la undécima persecucion de la iglesia, como se tuvo por la décima lo decretado por las còrtes del año 23.... Todos hemos conocido (añade) el poder de un Napoleon, pues ese mismo poder no pudo conseguir de Roma las bulas para el Arzobispo de Paris.

Convenimos con el Sr. Alonso en que se tendrá lo que él dice y lo que las còrtes revolucionarias decretan, por una verdadera persecucion de la Iglesia; y con razon: porque si el suprimir las órdenes regulares sin ningun género de autorizacion, si el apoderarse de todos los bienes eclesiásticos sin exceptuar los vasos sagrados, indispensables al culto Divino, si el cerrar los templos ó el convertirlos en cuarteles, en teatros, en lugares de obscenidad, en muladares ó caballerizas, si el desterrar, encarcelar ó asesinar las dos terceras partes del clero, si el expulsar violentamente de sus sillas à todos los obispos que se han negado à sancionar los actos de una revolucion brutal y sacrilega, si el usurpar la jurisdiccion eclesiástica y el conferirla el gobierno civil por sí mismo à quien le acomoda, si el despreciar las leyes fundamentales de la disciplina general de la iglesia, si el atacar atrevidamente los puntos mas capitales del dogma católico, si el prorrumpir à cada paso en ridículas bufonadas contra lo mas sagrado que adora el cristianismo, y últimamente, si el atacar la autoridad del Papa y querer negar su primacia, si todo esto no es una verdadera persecucion, y una persecucion atroz y de las mas espantosas que ha sufrido la iglesia, tendrá la bondad el Sr. Alonso de decirnos, qué se entiende por persecucion, y cuáles son sus atributos.

El diputado Martinez Velasco reprueba la moderacion de Gonzalez Alonso, y quiere que se marche rápidamente hacia una reforma radical. Dice que la Corte romana es un leon, una bestia, que solo se la vence cortándole la cabeza. Se lamenta de que Roma se haya negado abiertamente à dar las bulas de confirmacion à los obispos electos por el gobierno revolucionario. Vuelve à salir la antigua disciplina en este punto; y à trueque de lucir su erudicion, dice sandeces que ya hemos rebatido en algunos de nuestros números, y que juzgamos supérfluo reproducir en el presente.